



C Cartas

Alcalde Wainraihgt I

● Felicitaciones al nuevo alcalde de Puerto Montt, Rodrigo Wainraihgt. Que esto sea motivo de un cambio de folio para la ciudad, con: eliminación de todo tipo de comercio ambulante, legal e ilegal; nuevo sistema de limpieza, donde no se use la calle para acumular, en y alrededor de los tachos, la mugre; uso, con carácter, de ordenanzas para cambiar la estética de la ciudad y así transformarla, de verdad, en un polo turístico propio, y no simple ciudad de pasada.

Aseo, ornato y urbanismo es la razón de ser de un municipio. Debe hacerse notar.

Mario Águila Inostroza

Alcalde Wainraihgt II

● La alta votación obtenida por el electo alcalde Rodrigo Wainraihgt fue un voto de castigo para una administración municipal que está cuestionada por su falta de transparencia y probidad en la utilización de los recursos públicos.

Renovación Nacional fue el partido político ganador de esta elección.

En concejales, José Segura obtuvo la primera mayoría gracias al apoyo de un electorado transversal que se cansó de un socialismo que manejó a

su antojo los recursos municipales por más de 25 años y que tiene a un ex alcalde tras las rejas en el módulo 12 de primerizos del penal de Alto Bonito.

Felicitaciones al nuevo alcalde y concejales electos, juntos a avanzar por el desarrollo de Puerto Montt con mayor transparencia y fiscalización.

César San Martín

Alcalde Wainraihgt III

● Comparto la urgencia del alcalde Rodrigo Wainraihgt: comercio ambulante y operadores políticos en el municipio. Si lo logra, exitazo.

Pablo Muñoz

Candidata Gisella Andrade

● Al finalizar el período electoral y con el respeto a las personas que fueron candidatas por el sillón edilicio puertomontino, me permito detenerme en Gisella Andrade, chilena-canadiense, que dejó el alma y corazón en la calle. Cada hora, minuto, segundo, fue muy valioso para obtener experiencia en política, independiente del resultado obtenido.

Para ser primera vez, buena votación, a no bajar los brazos, sino que todo lo contrario, seguir con la idea de recuperar la capital de Los Lagos para

de esa forma salir del pozo del estancamiento y resucitar como el ave fénix. Cómo se logra aquello, con buenas ideas, proactivas, innovadoras, futuristas a corto plazo, trabajando con personas idóneas que sean aporte en diferentes áreas.

Gisella, a tus juveniles y tiernos 27 años, fuerza y a seguir en la lucha por el cambio. Que la constancia, dedicación, esfuerzo, eficiencia, etc., sean tu bandera de lucha por un real cambio social y, sobre todo, por las personas que lo requieren.

Alberto Gallegos

Voto pendular

● Tras los comicios quedó en evidencia el cambio en el comportamiento de los votantes al pasar del voto voluntario al obligatorio. Chile, en esencia, es un país que tiende a la moderación, evitando los extremos. Por eso, esta elección representa un triunfo para la sensatez, la experiencia y el valor de los acuerdos y diálogos.

Aunque la oposición celebra sus resultados, no se debe olvidar el descalabro que enfrentaron en las elecciones de 2020. En ese contexto, su desempeño reciente partía de una base muy baja, haciendo más sencillo superar las expectativas. Por otro lado, aunque el oficialismo experimentó pérdidas, también consiguió avances

relevantes.

En términos de correlación de fuerzas, el oficialismo mantiene ventaja sobre la oposición, pero las brechas se han estrechado.

Esto refleja un ciclo político profundamente pendular, donde cada evento y coyuntura impacta de manera decisiva en el ánimo del electorado. En este escenario, las encuestas se vuelven herramientas cada vez más inexactas, incapaces de anticipar decisiones que se resuelven en el último momento.

Rodrigo Durán Guzmán

Hospital de Castro

● En tiempos donde el servicio público es vilipendiado, quiero hacer un reconocimiento a quienes más allá de sus funciones demuestran valores y gestos loables. En este caso, resalto el gran equipo humano que compone el área de maternidad del Hospital de Castro.

A pocas semanas de haber dado a luz, y sopesando la tremenda experiencia de vivir un parto natural, debo reconocer la gran calidad del servicio, pero por sobre todo el profesionalismo y su gran calidad humana. En un momento de vulnerabilidad, dolor y confusión, fueron capaces de contenerme, acogerme y respetar cada parte del proceso.

Decir que son un tremendo equipo es poco. En cada turno vi funcionarios ofreciendo un trato digno a todos los pacientes, cariño genuino, acompañamiento y vocación de servicio. En particular, quiero expresar mi agradecimiento a la doctora María Lorena Nava, de temple excepcional, que acogió mi dolor y aplacó dudas con voz suave y palabras certeras; al interno de Medicina, Yvo Soto, quien estoy segura se convertirá en un gran médico por su respetuosa forma de escuchar y contener; a la interna de Obstetricia, Pamela Soto, que mostró en todo momento genuino interés por mi salud y la de mi bebé, y que también fue figura clave en mi proceso de parto; y finalmente, a Johana Avendaño, enfermera excepcional que me brindó acompañamiento y atenciones únicas.

Estas personas son sólo un ejemplo del gran equipo de maternidad que tenemos la fortuna de tener en Chiloé.

Camila Cárcamo Sepúlveda

El Llanquihue invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cronica@diariollanquihue.cl o a la dirección **Antonio Varas 167, Puerto Montt.**